

Italien im Spiegel des Fremden (München, 2-4 Apr 12)

München, 02.-04.04.2012

Eingabeschluss : 15.12.2011

Verband Deutscher Kunsthistoriker e.V.

[English version below]

Call for Papers: Italien im Spiegel des Fremden. Der Blick Italiens auf nicht-europäische Kulturen

Forum Kunstgeschichte Italiens des Verbands Deutscher Kunsthistoriker

Plenarsektion I

Dr. Katharina Schüppel / Prof. Dr. Frank Zöllner (Leipzig)

Die Kunst Italiens verfügt über eine lange Tradition der Auseinandersetzung mit dem "Fremden". Nachdem Konzepte kultureller Hybridität im Mittelmeerraum bereits mehrfach Thema kunsthistorischer Forschungen waren, richtet die aktuelle Sektion den Blick auf die Reflexion nicht-europäischer bzw. globaler Themen in der italienischen Kunst. Vom Mittelalter bis zur Gegenwart findet die Auseinandersetzung mit Afrika, der arabischen Welt, Süd- und Südostasien, China, Nord- und Südamerika (um nur einige Beispiele zu nennen) ihren Ausdruck in unterschiedlichsten Kunstwerken vom illustrierten Manuskript bis zum Werk der Konzeptkunst. Dabei wird das Fremde nicht nur rezipiert und transformiert, es wird zugleich zur Folie, vor der europäische Konfliktthemen verhandelt werden.

Über den Rahmen des einzelnen Werkes oder der Werkgruppe hinaus sollen Wege der Vermittlung von Ideen und Erzählstoffen, Fragen der Ausstellungs- und Sammlungsgeschichte, des Kuratierens, sowie die Möglichkeiten der interdisziplinären Kooperation der Kunstgeschichte Italiens mit den Area Studies diskutiert werden.

Themenvorschläge für Vorträge von 20 bis 30 Minuten Länge werden bis zum 15.12.2011 erbeten. Der Umfang des Proposals sollte 2500 Zeichen nicht übersteigen und an folgende Emailadressen gesendet werden:

[schueppel \(at\) uni-leipzig.de](mailto:schueppel(at)uni-leipzig.de)

[zoellner \(at\) uni-leipzig.de](mailto:zoellner (at) uni-leipzig.de)

Ein Teil der Reise- und Übernachtungskosten der Vortragenden wird von

den Veranstaltern übernommen.

Kontakt:

Dr. Katharina Schüppel
Institut für Kunstgeschichte
Universität Leipzig
Wünschmanns Hof
Dittrichring 18-20
04109 Leipzig
Tel. 0341/9735548
schueppel (at) uni-leipzig.de

Prof. Dr. Frank Zöllner
Institut für Kunstgeschichte
Universität Leipzig
Wünschmanns Hof
Dittrichring 18-20
04109 Leipzig
0341/9735551
zoellner (at) uni-leipzig.de

--

Call for Papers: Reflecting the other. Italy's view on non-European cultures

Forum Kunstgeschichte Italiens des Verbands Deutscher Kunsthistoriker

Plenarsektion I

Dr. Katharina Schüppel / Prof. Dr. Frank Zöllner (Leipzig)

In Italian art, the discussion of cultural and geographical alterity has a long standing tradition. Since concepts of cultural hybridity in the Mediterranean area have been the subject of art-historical research multiple times, the current section will look upon the reflection of non-European or rather global themes in Italian art. From the Middle Ages to the present the examination of Africa, the Arab World, South and Southeast Asia, China, North and South America (to name only a few) has been expressed in various artistic forms including illustrated manuscripts as well as works of conceptual art. In doing so the "other" is not only received and transformed, but it becomes the backdrop against which European topics of conflict can be negotiated. Beyond the scope of a single work or a coherent group of works, the discussion will focus on communicating ideas and narrations, on questions of exhibition and collecting history, on curating, as well as on possibilities of interdisciplinary cooperation between the history of Italian art and the field of Area Studies.

Please submit topic proposals for 20 to 30 minute presentations by December 15th, 2011. The proposal should not exceed 2500 characters and is to be sent to the following e-mail addresses: schueppel (at)uni-leipzig.de; zoellner (at)uni-leipzig.de
The organizers will bear part of the travel and accommodation expenses for presenters.

Contact Information:

Dr. Katharina Schüppel
Institut für Kunstgeschichte
Universität Leipzig
Wünschmanns Hof
Dittrichring 18-20
04109 Leipzig
Tel. 0341/9735548
schueppel (at)uni-leipzig.de

Prof. Dr. Frank Zöllner
Institut für Kunstgeschichte
Universität Leipzig
Wünschmanns Hof
Dittrichring 18-20
04109 Leipzig
0341/9735551
zoellner (at)uni-leipzig.de

<http://www.kunsthistoriker.org/italienforschung.html>

<http://www.kunsthistoriker.org/italien-tagung-2012.html>

Quellennachweis:

CFP: Italien im Spiegel des Fremden (München, 2-4 Apr 12). In: ArtHist.net, 22.10.2011. Letzter Zugriff 19.03.2026. <<https://arthist.net/archive/2111>>.